

1715

CONTEXTO; Entrega N° 1.498; Abril 23, 2018

PALAHALLI RAMAIAH BRAHMANANDA

(1926 - 2003)

Nació en Karnataka, India. “Su papá era un conocido periodista... Fue uno de los pocos economistas nacidos en Karnataka, que dejó su marca, tanto en el plano nacional como en el internacional” (NN, 2003).

Estudió en la universidad de Bombay.

Enseñó en su alma mater. “Fue, probablemente, el profesor de economía más activo entre los profesores de economía de su generación. Estuvo relacionado con la universidad de Bombay durante más de 5 décadas, enseñándole a miles de alumnos, y dirigiendo 40 tesis doctorales” (Sandesara, 2003).

Editó el Indian economic Journal.

A partir de 2004 el Reserve Bank of India instituyó una conferencia en su honor.

¿Por qué los economistas nos acordamos de Brahamanda? Porque “con su fallecimiento, el departamento de economía de la universidad de Bombay perdió a uno de sus talentosos profesores, la Asociación Económica de la India a su espíritu inspirador y el ámbito profesional mundial, a un académico devoto y a un autor prolífico” (Sandesara, 2003).

“Era, básicamente, un hombre de ideas, que se especializó en teoría económica, economía del crecimiento/desarrollo y economía monetaria; pero que también incursionó en cuestiones empíricas, como la partición de la India, los planes quinquenales, los presupuestos anuales, la inflación, el precio del petróleo, los préstamos del FMI, la muerte de algún economista eminente y los premios Nobel en economía” (Sandesara, 2003).

“Sus 2 contribuciones principales al desarrollo económico de India se refieren a una estrategia de desarrollo basada en el impulso a las actividades que producen bienes que demandan los asalariados y las políticas antiinflacionarias” (Sandesara, 2003).

“En 1957, con C. N. Vakil, publicó Planeamiento para una economía en expansión: acumulación, empleo y progreso técnico, donde criticó el Segundo Plan Quinquenal, basado en el modelo Feldman-Mahalanobis. El Plan le asignó máxima prioridad a las industrias pesadas, que debían estar en manos del sector público, y el resto en manos del sector privado. Aquellas debían ser promovidas vía protección e incentivos fiscales y financieros” (Sandesara, 2003).

“Según Brahmananda, esta estrategia dejaba pocos recursos libres para la inversión, además de lo cual priorizar las industrias pesadas, al no poder generar producción para satisfacer la demanda por bienes de consumo, generaría inflación. Una mejor alternativa consistía en impulsar la producción de cereales, vestimenta, calzado y combustibles de uso doméstico” (Sandesara, 2003).

“En 1974 preparó un memorando titulado ‘Una política para contener la inflación’, en el que recomendó inmovilizar 30% del stock de dinero, limitar a 5% el crecimiento anual de la oferta monetaria, y que las reservas de divisas equivalieran a 6 meses de importaciones” (Sandesara, 2003).

Fue ignorado, por varias razones. Porque fue un crítico de las políticas económicas de la India, porque publicó mucho en el Journal que editaba (tendría que haber publicado en otras revistas especializadas, para someterse a un referato imparcial), porque su estilo de escritura no era atractivo, y porque el exceso (por ejemplo, en la escritura) transforma bienes en males. La moderación y la selectividad no eran precisamente sus fuertes. Pero sus escritos perdurarán, como crítico de la industrialización basada en las industrias pesadas y cruzado a favor de la lucha contra la inflación” (Sandesara, 2003).

NN (2003): “Rrahmananda – an authority on economics”, The Hindu, 24 de enero.

Sandesara, J. C. (2003): "P. R. Brahmananda: a prolific, overlooked economist", Journal of asian economics, 14, 4, agosto.